
『おおきにぃ～！　今年もよろしく！！』
　威勢のいい声と笑顔で始まった令和５年１月、毎週

通う鶴橋商店街、“昭和”の風情のままの街、電子決済な

ど一切なくすべて現金払い、レジ袋も無料。

コロナ感染者の急増で、市中の病院では医療が逼
迫し大変な事態になっていますが、なぜか報道は控え

めです。お隣の中国では、ゼロコロナ政策を一気にやめ

たため感染爆発、北京では80％の人が感染するという

報道も。これによって自然免疫を獲得させようというな

んと大陸的な度胸のある政策でしょうか。

　新型コロナ感染防止のため、「密閉、密集、密接の三

密を避けましょう」と言われています。相撲なんて換気

のよくない稽古場で、大きな体のお相撲さんが集まっ

て、体をぶつけあって大きな呼吸をするまさに三密の

世界そのもの、案の定コロナに感染して休場する力士

が続出し、優勝候補の力士も欠場して、観客のいない、

当然声援もない寂しい大相撲が続きました。しかし昨

年９月の秋場所からコロナ関連による休場の措置が緩

和され、コロナはすっかり収まったかの様子です。

　一方高齢者施設では、多くのクラスター（集団感染）

が続いており、面会制限がなかなか解除されません。

若い人と違って高齢者では重症化しやすい、感染を

きっかけに亡くなるケースが多いというのが理由でしょ

うが、親しい人と接する機会を奪われたお年寄りは、認

知症など一気に進んでしまいます。高齢者施設ではま

さに“ゼロコロナ政策”をとっているわけですが、失うも

のは大きく、徐々に解除していきたいものです。

昨年２月にはロシア軍による
ウクライナ侵攻が始まりました。
　１日も早くこのバカげた行いが止むことを願ってい

ます。
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令和５年になって 白島荘診療所　管理医師　岸本 英文
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天国はない　ただ空があるだけ

国境もない　ただ地球があるだけ

みんながそう思えば簡単なことさ

・・・・・・・・

夢かもしれない

でもその夢を見ているのは

君一人じゃないない

仲間がいるのさ～　　　

♬

― ジョン・レノン　“イマジン”

　 RCサクセション（忌野清志郎）のカバー ―
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ようこそ 白島荘へ 新入居者紹介

　この度バジルユニットに入所
しました。
　バジルユニットでは個浴のお
風呂が一人で入れるため気に
入っています。
　これからもよろしくお願いし
ます。

バジル 三島 久米夫 様

　ジャスミンユニットに新しく入
居しました、田中滋子です！
　入居以前は福祉に精通した活
動をしていました。寒いのが苦手
で、お喋りやラジオが好きです。
　楽しく過ごしていきたいです、
よろしくお願いします。

ジャスミン 田中 滋子 様

　ハイビスカスユニットの尾
崎武夫と申します。
　飲んで食べること、テレビが
大好きです。どうぞよろしくお
願いいたします。

ハイビスカス 尾崎 武夫 様

　短期入所で他のユニットでも
お世話になりましたがこの度バ
ジルへ入所することになりまし
た。
　おしゃべりするのが好きなの
でぜひバジルに遊びに来てくだ
さい。

バジル 谷 勢子 様

　オリーブユニットの八木和子
と申します。コーヒーが大好き
です。お話しするのが好きです
ので遊びに来てください♪

オリーブ 八木 和子 様

　12月からレモングラスユニッ
トの一員になった林豊子です。
　他の入居者の方と楽しくお話
できたらいいなと思います。こ
れからよろしくお願いします。

レモングラス 林 豊子 様

華の家近況華の家近況
あけましておめでとうございます。
令和5年も・・・みな様に手作りおせち料理で幕開けです。

　今年も・・・利用者様
の自立支援を目標に
スタッフ力合わせて
ケアをさせて頂きます。
　よろしくお願いいた
します。
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　皆様、明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしく
お願いいたします。
　今年のおせち料理はこちらです！「すごく豪華やな！」と皆様
美味しく召し上がられ、笑顔いっぱいでした。

　今年も毎年恒例の初詣です。今年も新型コロナウイル
ス感染拡大防止の為、ユニットごとで白島神社に参拝しま
した。鳥居や絵馬、凧などは各ユニット職員が一所懸命に
手作りしました。
　祠は大きな鈴が釣り下がっているので、皆様は楽しそう
に鈴を鳴らし参拝されました。
　手作り獅子舞も登場してご入居様の皆様の頭を「ガブ
リッ！」。皆様に幸福が訪れるよう願いを込めて今年も大人
気でした。
　福笑いコーナーや書初めコーナーもあり、久しぶりに筆
を手に持ち、楽しんで書いていただきました。

　おみくじを引いたり、絵馬に今年の願い事・目標など思
い思いを書いていただきました。
　最後はカステラとプリン、ジュースをお土産に各ユニット
に戻られて美味しく召し上がられました。
　今年も皆様の楽しい笑顔が溢れた白島神社の初詣で
した。
　今年も、まだまだコロナ渦ではありますが、皆様が楽し
める行事を造っていきたいと思います。皆様にとって幸せ
で楽しい一年でありますように願います。

初詣2023
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　令和5年のお正月はお天気にも恵まれ穏やかな３が日でした。行動制限がなくなり
あちらこちらで人のにぎわう様子も見られるようになっています。
　昨年は白島荘内で新型コロナウイルス感染が発生したため皆様にご心配、ご迷惑をおかけしました。
　今年は新型コロナウイルスと同時にインフルエンザも流行しており引き続き感染対策には気を引き

締めて対応してまいります。新型コロナウイルスもインフルエンザ
も感染対策は同じで、マスク・手の消毒・換気が基本になります。
寒いですが換気が重要です。
　面会につきましては、まだまだご迷惑をおかけしています。
　気になることがありましたらいつでもお気軽に医務まで声を
かけてください。　　　　　　　　　　　　　　　　　医務：笹川

～ 医務だより ～

ヘルパー
　こんにちは。「はくしまヘルパー」です。
　現在、サービス提供者 3 名、常勤ヘ

ルパー 1 名、登録ヘルパー 23 名の合計 27 名のスタッフが在籍
してます。
　近年、訪問介護サービスのご依頼を頂いてもヘルパー不足の為
お断りするケースも少なくありません。「はくしまヘルパー」は、
長年勤務されているヘルパーが多くいつでも相談に乗ってくださっ
たり、話を聞いてくれるので働きやすい職場だと思います。少しでもヘルパーの仕事に興味を持たれてる
方がおられましたらぜひご連絡ください。スタッフ一同お待ちしてます。
　これからもより一層、ご利用者に寄り添ったサービス提供をしてまいります。よろしくお願い申し上げます。

居 宅
　こんにちは。白島荘居宅介護支援事業所「はくしま」です。
　私たちの事業所には主任ケアマネジャー２人、ケアマネ
ジャー４人の 6 人が在籍しております。
　私たちは、主に自宅にお住まいの方の支援しております
が、自宅を支援するケアマネジャーとは、介護が必要になっ
た方が介護保険のサービスを受けて自宅での生活が継続で
きるように介護保険のサービスの調整することが主な役割
です。
　「介護保険という名前は知ってるけど内容までは分からな
い」という声をよく聞きます。介護保険の制度は分かりにく
い部分が多いため、分かりやすく説明させていただきます。
　また、「介護が必要になったけど、自宅で生活を送りたい
けど、どのように生活を送ればよいか分からない。」という
声もよく聞きます。そんなときは、是非、白島荘居宅介護
支援事業所「はくしま」にご相談ください。
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高齢者デイサービス高齢者デイサービス

光明の郷相談支援センター光明の郷相談支援センター小規模多機能「ひねもす」小規模多機能「ひねもす」
　厳しい寒さが続いておりま
すが「ひねもす」では皆様元気
いっぱいに過ごされています。
12月にはクリスマス会を行い、
首を暖めるスヌードやニット
帽のプレゼントを行いました。
また職員と共にハンドベルの
演奏会を行い、綺麗な音色を
奏でていただきました。

　お正月にはおせち料理を召し上がられ、書初め・福笑い・坊主
めくりを行いました。新年から笑いが絶えないひねもすです。
　今年も感染症対策を徹底
し、皆様が安心・安全に生活
していただけます様、職員一
同取り組んで参ります。さら
に笑顔があふれる「ひねも
す」にしていきます。お気軽
に見学やご相談をお待ちし
ております。 　担当 ： 矢ヶ部

　高齢者デイサービスです。インスタ
グラムを初めて4カ月ほどが経ちまし
た。フォロワーも500人を超えご家族
様にもセンターでの様子をお伝えでき
ているかと思います。インスタグラム
のQRコードを貼っておきますのでい
いねボタンよろしくお願いします。
　コロナ禍で限られた中ではあります
がその中でも楽しんで頂けるような企画を考えています。

　クリスマス会では3人のサン
タが登場してビンゴ大会を開
催しました。大変盛り上がり
ました。
　制作活動では壁面飾りを作
成しました。フェルトで文字を
切って貼り付けました。兎の顔
もどれも違ってとても可愛い作
品になりました。

担当 ： 金澤

　明けましておめでとうござい
ます。
　障がいデイでは、年明けに毎
年恒例の書初めやお正月遊びを
行いました。書初めは、皆さんご
自身で文字を選ばれ今年の目標
や干支など思い思いの言葉をし
たためておられました。皆さん、
個性豊かに素敵な書初めが仕上
がりました。

　光明の郷相談支援セ
ンター「はくしま」で
は、障害のあるかたの
福祉に関する相談に応
じ、必要な情報の提供
や助言、その他障害福
祉サービスの利用支援
や関係機関との連絡調
整を行います。
　当事業所では、「要医
療児者支援体制加算」「精神障害者支援体制加算」「行動障
害支援体制加算」に該当する研修課程を修了した相談支援
専門員を配属しております。
　障害のあるかたご本人やご家族、支援者のかたなど、福祉
サービスや医療のこと、更新申請、箕面市内外の障がい者施設
の情報等、また今の生活で何か困っていることや相談したい
ことがあれば、お気軽にご相談ください。お待ちしております。

　光明の郷　相談支援センター「はくしま」 
相談支援専門員　岩﨑
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　障がいデイでは、日々の活動を
Instagramにて配信中です。
フォロー＆いいね！お願いします！

　コロナでまだま
だ活動には制限も
ありますが今年も
光明の郷障がいデ
イは元気いっぱい
活動して参ります。

担当 ： 串田
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　箕面市東部高齢者くらしサポートです。
　社会福祉士が一名退職する事に伴い、新しい職員を迎えることになりま
した。
　同じく社会福祉士が一名入職し、メンバー構成としては、主任介護支援
専門員1名、社会福祉士2名、看護師1名の合計4名で、地域包括支援セン
ター業務を行っていくこととなります。
　介護予防支援事業所として、介護支援専門員が1名おりましたが、新た
なメンバーが1名加わり2名の介護支援専門員で運営する事となりました。
　合計6名の所帯となりましたが、地域の高齢者が安心して生活を継続で
きるように、力を合わせていきたいと思っています。
　本年もよろしくお願い致します。

　寒さもいちだんと厳しい季節になりました。まだ
まだ新型コロナウイルスの感染が続いており、白島
荘においても引き続き感染予防対策に努めて参り
ます。
　皆様方におかれましても、体調管理には十分注意
をしていただき、笑顔溢れる日々が続くよう願って
おります。また、本年度も白島荘内で白島神社と銘
打ってご入居者の皆様と一緒に初詣に参加し楽し
んでいただきました。笑顔で交流ができる日を迎え
られるよう、スタッフ一同楽しみにしております。

白島荘ブログURL：　
http://blog.livedoor.jp/hakusima5511/
担当：行事・広報委員会

編 集 後 記

和田 賢治

　10月24日に機能訓練指導員として
入職しました、理学療法士の和田賢治
と申します。
　病院勤務が長く、特養での勤務は初
めてですが、ご利用者様や職員の方々
の力になれるよう精一杯頑張りたいと
思います。よろしくお願いいたします。
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箕 面 市 東 部
地 域 包 括 支 援 セ ン タ ー

新人職員のご紹介
　令和４年度12月～１月の苦情件数は、特養１件・デイサー
ビス１件の２件でした。
　苦情につきましては、第三者委員が参加する苦情解決委員
会においても報告し、対応内容や改善内容について議論し、
再発防止に努めています。

苦情内容について令和4年度

　入居者ご家族様より「①足の爪が伸びて巻き
爪がひどい。普段入浴などで見る機会があるは
ずなのに、誰も気付いていないのか。②脳梗塞

で救急搬送され入院したが、医師の見立てでは前日に梗塞
が起きたとのことだが、前日に気付くことが出来なかった
のか。」との申し出がありました。

苦情
内容

　関係職員で状況確認並びに検討をしたとこ
ろ、①については、各職員の気付きに任せてい
る所があり、職員全体の整容の意識が下がって

いたことが大きな原因であり、週一回入浴時の爪切りを実
施し記録するように改めました。②については、前日はい
つもと違う様子であったものの著名な変化はなく、受診を
検討するまでには至らない状態であったことを確認してい
ます。
　以上について対面で書面をもって説明し、併せてご本人
の現在の様子を動画で見ていただいたところ、①について
は今回決定したことを職員間で共有し徹底してもらいた
い、②については「そのような状態であれば前日に気付く
ことは出来なかったと思う」と一定の了解を得ています。

対象事業：特別養護老人ホーム

改善
内容

地域住民様より「白島荘の車輛が信号無視をし
ていた。」との申し出があり、苦情申出時刻と
車輌番号から高齢者デイの車輛であることが

判明いたしました。

苦情
内容

　運転職員に尋ねたところ、本人は「知らな
い」とのことで信号無視自体について気付い
ていない可能性がありましたが、ドライブレ

コーダーを確認したところ、交差点進入時に黄色から
赤信号になっていたことを確認しました。
　当該運転職員に注意するとともに、車輌事故扱いとし
て運転の見極めを行うまで業務に従事させないこととし
ました。
　なお、苦情申出者が対応の報告を求めず連絡先を聞け
なかったため、報告は出来ていません。

対象事業：光明の郷ケアセンター高齢者デイ

改善
内容

　この度、白島荘公式インスタグラムを開設致しました。
ブログと併せて、インスタもご覧ください。フォロー！やいいね♡で応援して
いただければうれしいです。よろしくお願いします。

●インスタ始めました‼

@hakushimasou

　介護職員、グエン・フー・ジャンさんを紹介い
たします。
　約2年前から、白島荘で勤務されています。
いつも穏やかな笑顔で元気に、ご利用者様を優
しく丁寧にお手伝いをされています。日本語、
英語、ベトナム（母国）語を話され、漢字も上手
に書かれます。

　職場では、通訳、相
談をとおして、ベトナ
ム技能実習生さん、ベ
トナム人学生（日本語
学校）さん、ベトナム、
日本の架け橋になって
いただいています。
　将来の夢は、母国、
ベトナムで施設を作
り、高齢者の生活を支
えたいとの事です。

ジャンさん
紹介技能実習生コーナー技能実習生コーナー

番外編




